

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0203/2022
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport	23.06.2022	zur Kenntnis

Tagesordnungspunkt

Mitteilungen des Bürgermeisters

Inhalt der Mitteilung:

Städtische Max-Bruch-Musikschule

„Digitalisierungsinitiative“

Der Landesverband der Musikschulen in NRW (LVdM) hat im Jahr 2021 gemeinsam mit dem Ministerium für Kultur und Wirtschaft (MKW) eine Initiative gestartet, die Fördermittel zum Kauf digitaler Endgeräte für die Musikschulen bereitstellt.

- Die Städtische Max-Bruch-Musikschule hat im Rahmen dessen Geräte in einem Gesamtvolumen von über 70.000 € beantragt.
- 20 Prozent Eigenanteil des Gesamtbudgets ist von der Kommune zu tragen.
- Der Antrag wurde am 11.5.2022 bewilligt und der Bescheid liegt mittlerweile vor. Auch die beantragte Summe von 55.000 € ist eingegangen.
- Die Digitalisierungs-Agenten der Musikschule Josef Heiliger und Andreas Hempel haben die Ausschreibung für die Geräte vorbereitet und an die städtische Vergabestelle übergeben. Mitte August 2022 kann mit dem Eintreffen der Geräte gerechnet werden.
- Das Kollegium der Musikschule wird nach den Sommerferien im Rahmen eines „Digitaltages“ eingewiesen, um die Endgeräte zu pädagogischen Zwecken in den Unterrichtsalltag einzubauen.
- Darüber hinaus bieten die Geräte die Möglichkeit, unter Bereitstellung der passenden Software, die Musikschule digitaler aufzustellen. Dies betrifft sowohl die Verwaltung, als auch die Verbesserung des Onlineunterrichts.
- Es setzt jedoch eine zeitnahe Anbindung des Hauses der Musik, Langemarckweg 14, an das Glasfasernetz durch die Stadt voraus.

Kulturbüro

Kulturrucksack 2022

Das Land NRW hat zum 10-jährigem Jubiläum die Förderpauschale von 4,40 € auf 6,00 € je Kind und Jugendlichen zwischen 10 und 14 Jahren beschlossen. Damit stehen 5,00 € je Kind und Jugendlichen als Projektmittel zur Verfügung, 1,00 € je Kind und Jugendlichen können für den Overhead eingesetzt werden. Das Ministerium für Kultur und Wissenschaft und das Ministerium für Kinder, Familie, Flüchtlinge und Integration erwarten, dass die Kommunen einen angemessenen Eigenanteil tragen.

Die Landesförderung beträgt 31.686 € (5.281 Kinder und Jugendliche x 6,00 €). Der städtische Eigenanteil liegt bei 7.000 € und wird vom Jugendamt und dem Kulturbüro getragen.

2022 finden folgende zehn Kulturrucksackprojekte statt.

- "Von einem der auszog, das Fürchten zu lernen" – Theater | Jan - Dez. 2022 | CROSS
- WE ROCK! – Bandworkshop | Mai bis Oktober 2022 | Kreativitätsschule
- Kultur-Ferien 2022: Musikproduktion am PC | 27.06. – 01.07.2022 | Kreativitätsschule
- Grooven, Sprayen und RAP | 27.06. – 02.07.2022 | Q1 Jugend-Kulturzentrum
- „OPEN SOURCE“: urban outdoor Kultur-Sommer | 04 – 09.07.2022 | Kreativitätsschule
- Stop-Motion-Abenteuer – Vom Buch zum Film | 11. – 16.07.2022 | Stadtbücherei im Forum
- MaD - Music and Dance – Weekend | 17.+18.09. / 29.+30.10. / 10.+11.12.2022 | Krea-Jugendclub
- Digital Storytelling | 10. – 14.10.2022 | Kinder- und Jugendzentrum FrESch
- ! WOW Erlebnisse ! Kunst.Experimente.Tanz.Action.Spaß. | 10. – 14.10.2022 | Q1 Jugend-Kulturzentrum
- Handlettering für Beginner | 12. – 14.10.2022 | UG-Unity Events

Die Teilnahme an den Projekten ist kostenlos.

Mitte Juni wird wieder eine Schultour durch alle weiterführenden Schulen durchgeführt. Luvualu Ndefusu von UG-Unity wird die Klassen 5 bis 7 über die Kulturrucksackprojekte informieren, die Kinder und Jugendlichen individuell beraten und Flyer austeilen, begleitet von Musik, Breakdance usw. Diese Form der direkten Ansprache der Kinder und Jugendlichen war in den vergangenen Jahren sehr erfolgreich.

Nachtfrequenz22 – Nacht der Jugendkultur

Die Stadt Bergisch Gladbach beteiligt sich auch dieses Jahr wieder an der Nacht der Jugendkultur am 24.09.2022 mit sechs Veranstaltungen:

- MACH MIT! – Offenes Atelier | Kreativitätsschule
- Digitale Lichtsafari | LVR-Industriemuseum Papiermühle Alte Dombach
- „Meine Kreativität durch die urbane Kunst zum Ausdruck bringen“ (Graffiti) | Jugendzentrum FrESch
- Casino-Rpyal (Mottoparty im Casino-Style) | Cafe Leichtsinn
- Hip Hop / Rap – Konzert mit regionalen Acts | UFO Jugendkulturhaus der AWO

Die Zielgruppe sind junge Menschen im Alter von 14 bis 21 Jahren. Angesprochen werden sollen **alle** jungen Menschen in dieser Altersgruppe. Alle Angebote sind kostenfrei und ohne Anmeldung, dadurch soll ein niedrighschwelliger Zugang ermöglicht werden.

Das Programm nachtfrequenz22 – Nacht der Jugendkultur wird gefördert durch das Ministerium für Kinder, Familie, Flüchtlinge und Integration des Landes NRW und durchgeführt von der Landesvereinigung Kulturelle Jugendarbeit NRW e.V. Antragsberechtigt sind die beteiligten Kommunen. Beantragt wurde ein Zuschuss in Höhe von 4.170 €. Aufgrund der großen Anzahl an Anträgen wurde ein Landeszuschuss i.H.v. 3.500 € bewilligt. Das Ministerium erwartet einen angemessenen Eigenanteil der Kommunen, der aufgrund der geringeren Förderhöhe bei 1.700 € liegt und vom Jugendamt und Kulturbüro getragen wird.